

La Municipalidad de San José no está realizando labor ANODINA sino una labor ENERGICA e INTELIGENTE de BIEN COMUNAL. En tres meses ha realizado iniciativas que otras Municipalidades no pudieron realizar en muchos años

Sin muchas estridencias, la actual Municipalidad de San José está realizando una labor verdaderamente ecomiable.

Hay quienes protestan porque las sesiones municipales resultan poco movidas en la actualidad; un repórter de Diario de Costa Rica ha tenido hasta la audacia de afirmar que esas sesiones son anodinas. Pero la verdad es que las actuales, son las menos anodinas de todas las sesiones que pueda haber celebrado la Municipalidad en los últimos años. Lo que ocurre es que nuestros periodistas por lo general no calan mucho. Y buscan casi siempre, no lo que más pueda interesar a la vida nacional o local, sino lo que mejor pueda servirles para hacer notas truculentas.

Para ellos la labor que está haciendo la actual Municipalidad es anodina por que no les da oportunidad de hablar a grandes títulos de incidentes ocurridos entre regidor; y porque tampoco les da oportunidad para sentar cátedra de hambres enterados y preocupados de los asuntos públicos, escribiendo censuras contra los ediles que pierden el tiempo y hacen labor estéril. La cuestión importante para ellos es que se les dé oportunidad de hacer amarillismo o de sentar cátedra. Claro, no nos referimos a todos los periodistas sino a aquéllos que son capaces de llamar "anodina" una labor que merece mayor apoyo.

Digamos ahora a grandes líneas lo que ha hecho la actual Municipalidad en menos de tres meses de trabajo.

SETECIENTOS EXPEDIENTES:

En primer lugar descongestionó la Secretaría Municipal que estaba atiborada.

Pasa a la Pág. CUATRO

TRABAJO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

Edición No. 300

San José, C. R., Sábado 30 de Julio 1938

0.10 Ejemplar



Con el rifle al hombro, vigilantes, los milicianos ayudan a los campesinos en el frente del del trabajo a recoger el trigo con que se alimentará el pueblo. Instantáneo de la España Leal

Homenaje a los 10 diputados defensores de Costa Rica

Hemos visto en Diario de Costa Rica de ayer, una invitación de la Sociedad de Mejoras Públicas a apoyar el homenaje que en honor a los diputados defensores de los in-

tereses del país, en las contrataciones bananeras se celebrará la semana próxima en un teatro de esta capital.

LA DEMOCRACIA QUE ESTA CANTANDO LILITO EN COLOMBIA

En unas declaraciones hechas a la prensa colombiana por Lilito, que ahora anda paseando su "gallardía" por esas latitudes, y descansando sus rudas tareas educacionales inspiradas en aquello de "la unidad en la variedad" que sólo él entiende, ha dicho que el nivel educativo de los trabajadores costarricenses es tan elevado que puede apreciarse por el hecho de que en dos años no se ha presentado una sola huelga.

más ha dado conferencias en La Sorbona, y sin embargo a estas horas no se da cuenta de que la huelga es una conquista de las más típicas alcanzada a fuerza de lucha y de educación política de los trabajadores.

O es que el inefable ministro confunde todavía la huelga con el motín? Y el motín que si a veces es la expresión de un anhelo de justicia carece de la fuerza de organización que le dé sentido, si que es revelador de falta de educación en la lucha del trabajador o de quienes lo hagan. En este caso aquel mitin o cuartelazo de Castro Quesada en el cual se destacó como embajador de los amotinados nada menos que Lilito, si que es revelador de falta de educación, no sólo política sino de algo más, de educación cívica.

Falta de educación política. Pasa a la pág. 4

La Ley de Accidentes para los trabajadores del campo que nuestro partido presentó hace algunas semanas al Congreso, ESTA A PUNTO DE IR A PARAR AL ARCHIVO.

Urge una movilización general del pueblo para conseguir que esa ley se dé a la mayor brevedad.

A principios del mes de junio presenté el compañero Mora al Congreso un proyecto para ampliar los beneficios de la Ley de Accidentes de Trabajo a los peones de las fincas de café, banano, cacao y caña de azúcar. De esto hablamos en su oportunidad. El proyecto fue pasado a estudio de la Comisión de Legislación, la que todavía no ha dado su informe. Esto quiere decir que ya el Congreso no conocerá de nuestro proyecto en la actual legislatura que como se sabe, se clausura el 15 de agosto próximo.

La anterior situación nos mueve a dirigir una llamada de atención muy enérgica al Partido en particular y al pueblo en general. La experiencia nos dice que todas las batallas de bien social no se ganan en el Congreso, donde siempre logran los grandes intereses creados encontrar buen eco. Esas batallas es necesario ganarlas en las filas mismas del pueblo. La acción par-

lamentaria debe ir siempre bien combinada con la acción popular. Si en el presente caso el Partido hubiera sabido actuar y hubiera conseguido una movilización general de las fuerzas progresivas del país —tal como lo ha hecho en otras épocas— es muy seguro que el proyecto de ley de accidentes para los trabajadores del campo no estaría a punto de ir a los archivos como está. Esperar a que el Congreso dé graciosamente una ley de esa índole, es una imbecilidad o una candidez imperdonable.

Tenemos noticias de que el Banco de Seguros fue consultado por la Comisión que estudia nuestro proyecto acerca del mismo. El Banco según parece dio una respuesta apasionada, completamente al margen de la técnica. No es el Banco quien habló sino los finqueros que dirigen el Banco y que ven amenazados sus

Pasa a la Pág. CUATRO

Los Números de la TOMBOLA a beneficio de la España leal

Se pide al grupo Lina Odena, que active la venta de los números de la tómbola que se celebrará en el segundo sorteo de agosto.

La Voz de un Costarricense Habla don Abelardo Rojas

Hemos leído el reportaje dado a Diario de Costa Rica de ayer (viernes 28), por el rico finquero de Grecia, don Abelardo Rojas acerca de la contratación bananera.

Es un análisis desinteresado y lleno de un gran sentido común, sentido común que por cierto hizo mucha falta entre los pocos diputados que votaron los contratos bananeros sin llenarse los bolsillos.

Este análisis es también la voz de un costarricense entrado en años, que pone en guardia a los jóvenes, acerca de las responsabilidades de los que han actuado hoy, en favor o en contra, de las contrataciones bananeras.

"Trabajo" insta a la juventud consciente del país a leer y a meditar el juicioso reportaje de este costarricense libre.

Esta noche gran mitin en el salón del Partido, organizado por la Célula "8 de Mayo". Hablarán los compañeros Mora y Guillermo Fernández. El próximo mitin lo organizará la Célula "Keith".